



## SCHOOLS 4 FUTURE

Pilot-Schule: Erich-Fried-Gesamtschule Ronsdorf

Projektgruppe Schools4Future

Erich-Fried-Gesamtschule

An der Blutfinke 70 □42369 Wuppertal-Ronsdorf

An  
Bezirksvertretung Ronsdorf  
z.Hd. Herrn Bezirksbürgermeister Harald Scheuermann-Giskes

Wuppertal Ronsdorf, 1.3.2022

### Schüler\*innenantrag: Antrag nach § 24 der Gemeindeordnung NRW

Sehr geehrte Damen und Herren der Bezirksvertretung von Ronsdorf, die Projektgruppe Schools4Future der Erich-Fried-Gesamtschule bittet Sie darum, dass Sie uns helfen eine klimafreundlichere Schule zu werden.

Wir haben Ihnen in der heutigen Bezirksvertretungssitzung unsere Projektarbeit vorgestellt und Ihnen das durch unsere Schulgemeinschaft erstellte Schulklimaschutzkonzept gegeben. Dieses Konzept enthält viele Vorschläge, deren Umsetzung zu einer Verkleinerung des CO<sub>2</sub>-Fußabdrucks unserer Schule führen würden. Wir als Schulgemeinschaft der Erich-Fried-Gesamtschule werden uns sehr bemühen, viele Maßnahmen selber umzusetzen. Wir können beispielsweise andere Verkehrsmittel für Klassenfahrten wählen und auch das Bewusstsein unserer Mitschüler und Mitschülerinnen für die Klimakrise stärken. Es gibt aber auch viele Maßnahmen, die nur mit Ihrer Hilfe umgesetzt werden können, weil dafür die finanziellen Mittel fehlen. So muss beispielsweise die Radinfrastruktur im Umfeld unserer Schule verbessert werden, damit mehr Schüler\*innen mit dem Fahrrad fahren. Radwege und/oder Fahrradstraßen müssten eingerichtet werden. Sehr viel CO<sub>2</sub> wird auch durch den hohen Energieverbrauch des Gebäudes verursacht. Obwohl wir neben einer Ölheizung auch eine Holzhackschnitzelheizung haben, ist an keiner anderen Schule im bundesweiten Schools4Future-Projekt der CO<sub>2</sub>-Verbrauch für Gebäudeenergie so hoch wie an unserer. Was auch an der Dämmung des Gebäudes liegt.

**Wir geben daher die Anregung, dass Sie sich intensiv mit unserem Schulklimaschutzkonzept auseinandersetzen und die Maßnahmen, die Sie selber beschließen können, auf den Weg bringen. Wir bitten Sie auch darum, dass Sie sich dafür einsetzen, dass unsere Schule so saniert wird, dass weniger Energie verbraucht wird und vor allem, dass die klimaschädliche Ölheizung durch eine klimafreundliche Heizung ersetzt wird.**

Für die Projektgruppe Schools4Future der Erich-Fried-Gesamtschule.  
Noemi Coll Barroso, Jan-Ole Hübner

Jan-Ole Hübner, Noemi